

令和6年度

岡山市立犬島自然の家

第1号

4月20日発行

犬丸だより

〒704-8153

岡山市東区犬島 119-1

TEL 086-947-9001

FAX 086-947-9303

今年度もよろしくお願ひします

創立26年目を迎えた春、
自然の家の桜は今年も見事に
咲き、新しい年度の訪れを静
かに告げています。犬島自然
の家も歴史と夢を大切に努力
していきたいと思っています。
今年度もご支援とご理解・ご
協力をどうぞよろしくお願ひ
します。

<今年度の方針>

~いっぺんきてみられえ犬島~

を合言葉に、以下の2点に重点を置いた方向性を定めました。

○天体観測体験の充実

○所員の強みを活かした体験活動・主催事業の充実

令和5年度12月にリニューアルした天体観測設備を活用し、天体観測体験の充実と各所員の得意分野を活かした体験活動・主催事業を企画・運営していくことを考えています。さらに「いっぺん行ってみようかな」と感じていただけるよう、主催事業や体験活動のご案内を更に広く配布していくことやSNSを活用するなど広報活動の充実を目指していきます。

これからも一層充実した犬島自然の家となるよう、職員一同頑張りますのでよろしくお願ひいたします。

所長 中島 盛司



職員紹介 ～どうぞよろしくお願ひします～



所長 中島 盛司

指導員 小橋 成人 田中 慎弥 今田 真由美 三崎 二朗
平賀 圭（7ヶ月） 青木 達也（7ヶ月・新任）

岡山市立犬島自然の家 令和6年度 主催事業一覧

日 程		イベント名	対 象	定員	申込締切 (必着)
6月	29(土) ～30(日)	犬島まるごと体験①	小学4年生以上～大人 (未成年者は保護者同伴)	約20人	5月29日
7月	27(土) ～28(日)	夏の星空観望	小学生～大人 (未成年者は保護者同伴)	約20人	6月23日
8月	3(土) ～4(日)	犬島絵画教室& 天体観測体験	小学生 (保護者同伴)	約20人	7月3日
9月	22(日)	初心者釣り体験	小学生～大人 (未成年者は保護者同伴)	約30人	8月22日
10月	12(土) ～13(日)	犬島親子キャンプ	小学生～大人 (未成年者は保護者同伴)	約40人	9月12日
11月	2(土) ～3(日)	秋の釣り大会	小学4年生以上～大人 (未成年者は保護者同伴)	約30人	10月2日
12月	7(土) ～8(日)	冬の星空観望	小学生～大人 (未成年者は保護者同伴)	約20人	11月7日
3月	8(土) ～9(日)	犬島まるごと体験②	小学生～大人 (未成年者は保護者同伴)	約20人	2月14日

スマイル体験 5/19 7/7 8/25 9/29 11/17 1/19 3/16

主催事業の一覧は、4月下旬に市内小学校、義務教育学校と一部の中学校に配布の予定です。

犬島自然の家をどうぞご利用ください。



Instagram

やってます→



犬島自然の家

ホームページ→



犬島キャンプ場

ホームページ→



令和6年度

第2号

7月 7日 発行

岡山市立犬島自然の家

犬丸だより

〒704-8153

岡山市東区犬島 119-1

TEL 086-947-9001

FAX 086-947-9303

主催事業【犬島まるごと体験①】

(シーカヤック・天体観測・クラフト体験)

~・・・犬島の青い海と自然にふれた家族時間・・~

指導員 田中 慎弥

6月29日(土)~30日(日)「シーカヤック・天体講習・クラフト体験」を実施いたしました。

多数の応募者の中から、選ばれた参加者は天気にも恵まれ、強運の持ち主です。また、落選された皆様には誠に申し訳ない気持ちでいっぱいです。

自然の家では、ご家族・個人の一般利用、宿泊も可能です。天体観測(天候による)・クラフト体験は年中可能、カヤックは10月14日まで出来ますからね(^.^)/

さて、初日は曇り空ながらも、キラキラと光る水面。初めてトライするシーカヤック体験に、参加者一人一人の瞳もキラキラ輝いていました。8組とも家族全員揃っての体験です。諸注意、パドル操作の説明を受け、いざ出艇!!

アレッ、あれっ、カヤックが真っ直ぐ進まないぞ・・そんな光景も束の間。みるとみる間に、操るカヤックは光る水面をかき分け沖へ沖へと進んで行きました。バック操作、回転操作もしっかりできる様になりました。パドル操作が上手です。



「父さん、母さん、早くこっちにおいて」「もうチョット沖まで行ってみようよ」という声が各家族の間で響き渡っていました。

青い海に包まれ、初めてのシーカヤックで海に浮かぶ体感に大満足でした!! カヤックって楽しい!! 親子(家族)で素敵な時間を過ごせた!! 等の声を多くいただきました。犬島の海で素晴らしい家族時間を過ごして頂けたことと思います。

夜の「天体観測」は誠に残念なことに、曇天。星一つ見えない!! よって、天体観測室で3基の望遠鏡を見て頂くに留まりましたが、とても大きな望遠鏡に大歓声。今度は絶対に観たい。絶対来ようね!! と、親子の約束が交わされました。その後、天体講習室で講習会。小橋指導員による「星の不思議」「宇宙の不思議」を交えたユニークなお話に親子全員参加のもと、興味深く聞き入っていました。



二日目は犬島の代名詞「石の島」由来の花崗岩や、木材・貝殻等を使用したクラフト体験です。前日、拾ったクラフト材料を使用し、一人一人がこだわりをもちながら作品づくり。みんなが一流の芸術家に見えます・・(^o^)♪ 個人個人のイメージ通り、思い思いの作品が続々と完成していきます。試行錯誤しながら作った自分だけのオリジナル作品に大満足の様子でした。お家に飾って、「犬島体験」で、楽しかった事を思い出してね!!



Instagram



犬島自然の家



犬島キャンプ場



ホームページ→



ホームページ→



ホームページ→



令和6年度

岡山市立犬島自然の家

第3号

9月23日発行

犬丸だより

〒704-8153

岡山市東区犬島 119-1

TEL 086-947-9001

FAX 086-947-9303

主催事業「夏の星空観望」7月27日(土)～7月28日(日)

～犬島での非日常体験は最高です！！～

指導員 小橋成人

玉島高校の畠先生を講師にお招きして7月27日(土)～28日(日)に主催事業「夏の星空観望」を実施しました。9家族29名のみなさんに参加していただきました。



1日目は5時に開講式を行いました。その時は、空の大部分が雲に覆われていました。ところが天体観望の時間になると雲がなくなり満天の星空になっていました。ベガ、アンタレス、アークトゥルス、スピカなど春と夏の代表的な星を観察した後、二重星や星団を観察して10時前に天体観望を終えました。さらに、希望者の方には10時半から土星、12時からは月、3時から木星、火星の観察を行い、この日の天体観望を終わりにしました。2日目は天体望遠鏡に特殊な装置を取り付けて太陽の観察をしました。この日は天気が良く太陽の活動も活発だったので黒点やプロミネンス(太陽の表面から吹き上げる炎)がよく見えました。また、太陽が出ているにもかかわらず天体望遠鏡でシリウスやベテルギウスが見えたのも驚きました。



犬島の空は驚きと感動でいっぱいでした。

犬島では非日常体験がたくさんできます。ぜひ、一度いらしてください。
お待ちしております。

「犬島絵画教室&天体観測体験」8月3日(土)・4日(日)

～犬島の自然の中で描きたい！観たい！作りたい！～

指導員 今田 真由美

4年ぶりの犬島絵画教室に天体観測体験を加えた主催事業に多数のご応募をいただき、抽選で10家族29名の皆さんに参加されました。

1日目の絵画教室は元中学校美術教諭・山崎克磨先生を講師にお招きし

「参加者の子どもも大人も、みんな仲良く」とカウントアップ・ダウンをしていただきました。会場に笑顔があふれ緊張がほぐれたところで『自分が描きたい犬島』を見つけ、いよいよ絵画の開始です。

4つ切り画用紙いっぱいにスケッチし、彩色は先生のアドバイスや細かい技術のご指導をいただき進めていきました。描くこと4時間。個々の「描きたい！」



思いが詰まった絵画が出来上がりました。最後に全員で鑑賞会をし、山崎先生は一人一人の絵にこめた思いを引き出し、しっかり褒めてくださいり絵画教室を終えることが出来ました。夜8時からの天体観測体験は天候不順のため諦めかけていましたが、みんなの思いと指導員の知識が相まって、夏の大三角や土星を見ることが出来ました。「土星が観えた!!」「スマホで撮れました!」と感動を抑えられない様子に主催者側も感動をいただきました。2日目のストーンクラフト体験では、犬島の石と貝殻やドングリを使ってのアートに「作りたい！」気持ちがあふれる作品が出来上りました。「楽しかった!!」「また来ます。」と、たくさんのうれしい声をいただきました。



猛暑の中、犬島絵画教室&天体観測体験に多数のご参加をいただきありがとうございました。

令和6年度

第4号

11月13日 発行

岡山市立犬島自然の家

犬丸だより

〒704-8153

岡山市東区犬島119-1

TEL 086-947-9001

FAX 086-947-9303

主催事業【初心者釣り体験】 9月22日(日)

～天候不良が予想されたため、残念ながら中止～

指導員 平賀 圭

主催事業の中でも人気の【初心者釣り体験】今年も54家族157名と多くの応募をいただきましたが、あいにくの悪天候が予想され、やむなく中止の判断となりました。

当選者の方々には、後日「再チャレンジ企画」と称し、指定日限定で指導員対応のもと、釣りを楽しんでいただくよう参加をご案内致しました。

主催事業【犬島親子キャンプ】10月12日(土)～13日(日)

～犬島の自然の中で思いっきりキャンプを楽しもう！～

指導員 三崎 二朗

爽やかな秋晴れのもと、46家族の応募から選ばれた10家族34人にご参加いただき、「犬島親子キャンプ」を開催いたしました。

初日はテント設営から始まり、夕食の飯ごう炊飯のお米とぎ、BBQの食材調理と参加者の家族同士で協力して和気あいあいと活動されました。

子ども達も家族に見守られながら、慣れない手つきでお米を洗ったり、包丁で野菜を切ったりと楽しんで頑張っている姿が見られました。



夕食後は簡単なゲームを楽しんだ後、自然の家まで全員で徒歩移動し、2グループに分かれて入浴と星空観察の時間を過ごしました。夜になんでも天候に恵まれ「望遠鏡で見た月や星が綺麗で感動した」との感想をたくさん頂きました。日中の寒暖差が大きくテント泊は少し肌寒かったようですが、「初めてテントに泊まって楽しかった」との声の通りテント内のランタンの灯りの下、子どもたちの楽しそうな声が遅くまで聞こえていました。

2日目は朝食のカートンドッグをBBQコンロで焼きました。美味しく出来上がり、「簡単なので家でも作ってみたい」との声もありました。

その後、BBQコンロを片づけたり、テントの撤収も家族の垣根を越えて協力したり、手際よく済ませることができました。少しの時間ではありましたが、のんびりとした時間を過ごしていただき、昼前の解散となりました。

大きなケガやトラブルもなく無事に2日間を過ごすことができたのも参加者の皆さんのご協力の賜物と感謝しております。

「来年もまた来たい」の声を励みに次年度の主催事業もより良い取り組みとなりますよう頑張って参ります。

※親子キャンプの様子は公式インスタグラムでもご覧になります。

Instagram

やってます→



犬島自然の家

ホームページ→



犬島キャンプ場

ホームページ→



令和6年度	岡山市立犬島自然の家	〒704-8153 岡山市東区犬島119-1 TEL 086-947-9001 FAX 086-947-9303
第5号		
1月16日 発行	犬丸だより	

主催事業【秋の釣り大会】 11月2日～3日

～天候不良が予想された為、残念ながら中止～

指導員 三崎 二朗

今年も 28 家族 78 人のたくさんの応募を頂き、抽選の結果 10 家族の皆様にご参加頂く予定でしたが、あいにくの悪天候が予想され、やむなく中止の判断となりました。9 月の【初心者釣り体験】も中止だったので、何とか開催したかったのですが誠に残念でした。

主催事業【冬の星空観望】 12月7日～8日

～寒さを吹き飛ばす星の美しさ～

指導員 小橋 成人

玉島高校の畠先生をお招きして 12 月 7 日（土）～8 日（日）に主催事業「冬の星空観望」を実施しました。10 家族 27 名のみなさんに参加していただきました。

今回は、冬の星をしっかりと見ていただけるよう、夕食前、夕食後、入浴後、翌日の朝と 4 回の天体観望を計画していました。

夕食前の天体観望は、少し空に雲はありましたが予定通り行うことができました。月や金星、土星、木星、海王星等、太陽系の惑星を中心に観望しました。その後、まだ時間があったのでスバルやエイチカイなどの散開星団を観察して夕食前の観望を終わりました。

夕食後の天体観望では冬の大三角（シリウス、ベテルギウス、プロキオン）やオリオン座など、冬の代表的な星座や星を観察する予定で



の話まで分かりやすくお話をいただきました。

2 日目は、心配していた天気も回復し雲一つない青空が広がっていました。予定通り太陽の観察ができました。普段見ることのできない太陽の黒点や、太陽の表面の様子を観察することができました。その後、火星、アークトルス、スピカなど天体望遠鏡で観察しました。

2 日間の天体観望を終え、参加者のみなさんからたくさん驚きや感動の声をいただきました。

- ・月のクレーターでのこぼこが大きくてはっきり見えてビックリ！
- ・土星のリングにビックリ！
- ・スバルやエイチカイの美しさにビックリ！何回も望遠鏡で見ました。
- ・畠先生のお話を聞いて宇宙は想像もできないくらい広いということがわかりビックリ！自分のちっぽけさを実感した。
- ・太陽が出ていても星が見えることにビックリ！ 等

天気が悪くて予定通りには天体観望はできませんでしたが、みなさんには犬島の空を楽しんでいただけたのではないかと思っています。

今回見ることができなかった星を見にもう一度犬島に来ていただけると私たちもうれしいです。ありがとうございました。



したが、空を厚い雲が覆ってしまい、回復の兆しがないため、やむなく中止とさせていただきました。その代わりに予定を変更して 2 日目に予定していた畠先生の星のお話をいただきました。身近な太陽系の惑星の話から宇宙の果ての銀河